
《忠犬八公》昨上映 冯小刚演得没压力（节选）
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电影《忠犬八公》于 3月 31 日上映，这

是冯小刚继《老炮》之后再次出演男主

角，冯小刚表示自己不是专业演员，所

以表演压力不大，有机会和偶像陈冲合

作，更是让他开心。

《忠犬八公》讲述的是感人至深的“人

犬情未了”的故事。冯小刚表示，自己看了剧本后很喜欢，觉得这是一个很动人

的故事，影片释放了很多善意。

此外，导演徐昂和主演陈冲也是吸引冯小刚的两个重要原因，冯小刚非常欣

赏徐昂，“虽然他很年轻，我很欣赏他的作品，比如话剧《喜剧的忧伤》，我觉

得非常好。包括他拍的电影《十二公民》，我很想和这个有才华的年轻导演多合

作，从他们身上还是有很多值得学习的地方。”

对于戏中的搭档陈冲，冯小刚说自己是陈冲的影迷，“这次跟陈冲演两口子，

我觉得很有意思。我跟陈冲原来不是很熟，见面的机会也不多，但是这次演戏我

觉得很舒服。她演一个很泼辣、强势、又挺接地气的女主人，演得很自然很真切。

陈冲是一个好演员，当然陈冲也是一个导演。她提出来的一些问题都对，在表演

上有能力，同时人很敬业，大大方方，不造作，很自然的那么一个人。”

《忠犬八公》改编自日本电影，冯小刚称赞剧本本土化改编得很自然，狗的

名字成了八筒，品种也换成了中华田园犬。说起和狗打交道，冯小刚显然很有心

得，“最初你只是来看看它，既不要看它的眼睛也不要去摸它。走的时候喂它一

点吃的就行。不要畏惧的心理，如果你是喜欢狗的人，我认为狗是能够感觉到的。

狗在表演时显然不会按照剧本演，所以需要人配合它，“狗很有意思，它跟

人一样，累了疲了就不想干了，你得让它休息会。有的时候它状态好，它配合得

就特别顺利，经常会给你一些意想不到的表情、动作，非常有意思。”

对于这次当演员，冯小刚说因为觉得这部电影的主角是狗，人是给狗当好配

角，所以不觉得有太大的压力，“毕竟我不是一个专业的演员，这个我是不太会

用技巧去演戏，如果那样演，我肯定也演得不好，不自然。”



《忠犬八公》是在重庆拍的，冯小刚说自己很喜欢重庆，“我是画画的出身，

在视觉上，我觉得重庆这个城市非常有层次，还是一个雾城。从导演的角度来说，

如果能在雾里拍一部电影也非常好看。另外，它也是一个有码头文化的江城，非

常有特点。”
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讨论：1.你最喜欢看什么类型的电影？为什么？

2.有人说，狗对人的感情很纯粹，你真诚友好地对它，它就会用自己的忠

诚和信任回馈你。你赞同这种观点吗？为什么？
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